
Lorsque j’ai commencé mon ministère de 
prêtre, au début des années 90, la prin-
cipale question pastorale était celle de 
la collaboration des prêtres et des laïcs 
dans la mission paroissiale et une nou-
velle manière de penser la paroisse, non 
plus comme une réalité isolée, liée à 

un village, un quartier, avec son curé, mais dans un en-
semble plus large, où tous participent à la mission. C’était 
l’époque des paroisses nouvelles, et elles ont apporté un 
vrai dynamisme, une synodalité avant l’heure, avec des 
fruits pastoraux et spirituels indéniables. Cependant la 
déchristianisation de notre société se poursuivait, avec 
les difficultés à transmettre la foi aux générations nou-
velles, avec la baisse des vocations de prêtres, de reli-
gieux et religieuses, le vieillissement des communautés… 
et notre grande difficulté à maintenir les fonctionnements 
existants. C’est alors que nous avons davantage pris 
conscience de la dynamique missionnaire du Concile Va-
tican II. Les papes, les uns après les autres, nous ont invi-
tés à une nouvelle évangélisation, jusqu’au Pape François, 
en particulier dans « La joie de l’Évangile ». Au départ, ce 
sont les communautés nouvelles qui se sont engagées 
sur ce chemin, et peu à peu les diocèses et les paroisses, 
les mouvements…

Le 28 septembre dernier, nous étions 300 à la Maison 
diocésaine pour une « Journée mission ». À travers des 
conférences, des tables-rondes, des échanges d’expé-
riences, des célébrations et de beaux moments frater-
nels, nous avons cherché ensemble les voies de cette 
nouvelle évangélisation. Une fois encore le Seigneur nous 
devance. Il touche les cœurs de plus en plus de jeunes 
et d’adultes qui ensuite viennent nous demander à deve-
nir chrétien. Comment les accueillir, les accompagner, 
leur donner toute leur place dans nos communautés ? 
Comment aller au-devant de ceux qui cherchent Dieu au-
jourd’hui ? Qu’est-ce que tout cela signifie pour la vie de 
notre Église  ? Autant de questions qui nous demandent 
une véritable transformation pastorale. Le défi à relever 
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Vers une fête missionnaire
est enthousiasmant et redoutable. Nous avons donc be-
soin les uns des autres, dans une disponibilité commune 
à l’Esprit Saint. 

C’est pour soutenir ce mouvement que nous avons 
créé le Conseil Diocésain de Pastorale puis l’Équipe de 
Transformation Missionnaire, et que nous lançons la Fête 
diocésaine du 12 octobre 2025. Elle va se situer au cœur 
de l’année sainte 2025, dont le thème, « L’espérance ne 
déçoit pas », sera aussi celui de notre fête. En mûrissant 
ce projet avec les différents conseils diocésains, il appa-
raît que cette fête doit être beaucoup plus qu’un grand 
rassemblement. Elle se situe dans ce processus de nou-
velle annonce de l’Évangile qui nous incombe à tous et elle 
doit être festive, ressourçante et missionnaire, c’est-à-
dire largement ouverte à tant de personnes qui cherchent 
et n’osent pas s’approcher du Christ, de l’Église. Elle ne 
sera pas un sommet mais une étape sur le chemin. 

La fécondité de notre fête dépendra de la mobilisation 
de tous pour sa préparation. Un parcours en fraternités 
locales missionnaires sera proposé entre le Carême et 
le Temps pascal, sur le thème de l’espérance, avec une 
rencontre supplémentaire en septembre. L’objectif est de 
multiplier et développer ces fraternités locales car, plus 
que jamais, elles sont appelées à être comme les cellules 
de base de notre Église.

L’équipe « pilote » de notre fête se met en place et 
porte le souci d’engager toutes les composantes du 
diocèse dans sa préparation et sa réalisation. La vie du 
diocèse, c’est d’abord celle des paroisses et des mouve-
ments, avec l’engagement de chaque chrétien, et pour que 
le niveau local porte des fruits durables, il doit s’appuyer 
sur la dynamique de l’Église diocésaine, et plus largement 
de l’Église universelle. Tout est lié. Alors sortons de nos 
conforts pour partager notre joie, notre espérance et notre 
amour, demandons à l’Esprit de Pentecôte d’embraser 
nos cœurs, notre Église et notre monde !

+ Sylvain Bataille
Évêque de Saint-Étienne

17 septembre : Recollection des prêtres 
aînés avec le témoignages  

de jeunes prêtres.

17 septembre : Journée de rentrée des  
Service Diocésain de l'Initiation Chrétienne.

3 octobre : Réunion de préparation du pèle-
rinage diocésain à Lourdes. Ouverture des 

inscriptions le 1er novembre.



 ÉQUIPE DIOCÉSAINE DE  
TRANSFORMATION MISSIONNAIRE 

État d’avancement du projet de fête diocésaine avec Nadine Tirvaudey, responsable de l’Équipe diocésaine de 
Transformation Missionnaire, chargée de coordonner cet évènement.

Lors de la Journée Mission du 28 septembre, Mgr Bataille 
a officialisé le projet d’une grande fête diocésaine en 2025. 
Pouvez-vous nous en dire un peu plus ?

Nadine Tirvaudey : Après plusieurs mois de  
« maturation », ce qui était une intuition de-
vient projet ! Notre grande fête diocésaine 
se tiendra le dimanche 12 décembre 2025, 
de 9h à 18h, au Parc-Expo de Saint-Étienne. 
Il était important que nous prenions notre 

temps. Comme l’a rappelé notre Évêque lors de la Journée 
Mission, ce projet s’inscrit dans une dynamique plus large, 
celle de la transformation missionnaire de notre diocèse, qui 
nous invite chacune, chacun, à renouveler notre engagement 
dans l’annonce du Christ, mort et ressuscité. Notre Évêque 
avait confié à l’Équipe de Transformation Missionnaire cette 
première étape de réflexion et de consultation. Et nous 
avons senti, lors des différents conseils, notamment le Grand 
Conseil de juin, un bel enthousiasme des acteurs pastoraux, 
prêtres ou laïcs, pour ce projet, quelque chose d’un « temps  
favorable ». D’autant plus qu’avec l’impossibilité de vivre plei-
nement le jubilé des 50 ans du diocèse en 2021, notre der-
nier grand rassemblement remonte à 2012. Le thème retenu 
pour cette fête, « L’espérance ne déçoit pas », est tout simple-
ment celui que le Pape nous donne pour cette année 2025 de  
« Jubilé » et qui peut rejoindre beaucoup de monde. Notre 
objectif est de rassembler non seulement tous les catholiques 
du diocèse, mais plus largement celles et ceux que nous allons 
inviter à venir découvrir et goûter quelque-chose de l’espé-
rance chrétienne. 

Quels seront les principaux ingrédients de cette fête diocé-
saine ?

Nadine Tirvaudey : Cette journée sera naturellement fes-
tive, mais elle sera également « ressourçante » et « mission-
naire » : c’est en tout cas la feuille de route que nous confie 
notre Évêque. Faire la fête, chanter et pourquoi pas danser, 
manger et boire ensemble, louer, s’amuser, dans une belle 
communion, ce n’est déjà pas rien ! Mais ce temps doit aus-
si nous ressourcer dans notre vie de foi : cela se fera à tra-
vers des propositions de formations, de tables-rondes ou de 
conférences, par la place centrale donnée à l’Eucharistie mais 
également aux temps et aux espaces de prière, la possibilité 
de partager fraternellement, avec d’autres, nos chemins de 
foi et d’espérance. Missionnaire enfin ! Il est vital que nous 
ne restions pas dans l’entre-soi. Nous aurons plusieurs mois 
devant nous pour oser inviter des amis, des voisins, des collè-
gues, pour leur proposer de venir nous rejoindre et leur don-
ner de voir comment les chrétiens vivent et « s’aiment » parce 
qu’ils croient au Christ et à la vie éternelle. Nous venons de 

vivre une très belle Journée Mission qui a rassemblé plus 
de 300 personnes le 28 septembre dernier et qui fut un peu 
comme un avant-goût de cette fête, avec beaucoup d’initia-
tives partagées. Nous avons été nourris par la louange et une 
atmosphère priante, nourris aussi par des conférences ou des 
tables-rondes sur la mission « au quotidien ». Chacun a pu se 
rappeler, dans un très beau geste, que son baptême l’engage 
à être non seulement disciple mais aussi missionnaire, en ne 
gardant pas pour soi ce trésor du Christ ! Nous avons décou-
vert la vitalité de nos paroisses, ces grandes ou plus petites 
initiatives missionnaires qu’il est important de partager, d’en-
courager ! Cette journée nous a enfin rappelé l’importance 
de l’accueil : une table bien dressée, fleurie et, pour chaque 
invité, le sentiment d’être attendu.

Le programme est-il déjà établi ? Comment le projet va-t-il 
pouvoir se déployer ?

Nadine Tirvaudey : Plus concrètement, compte tenu de 
l’ampleur de ce rassemblement, l’équipe va s’appuyer sur un 
professionnel de l’évènementiel, Godefroy Cisek. Comme 
chef de projet, il aura à fédérer tout un réseau d’équipes, de 
volontaires - chacun avec son talent - pour mettre en œuvre 
l’ensemble des richesses, des charismes qui sont donnés à 
notre diocèse. Cette fête, ce sera également une sorte de  
« village » dans la construction duquel chaque paroisse, mou-
vement, groupe de prière - toutes les parties-prenantes de 
notre diocèse - va pouvoir s’impliquer. Cette vie de village se 
déploiera entre nos deux temps forts déjà balisés : une messe 
unique pour tout le diocèse, à 10h30 et un concert de Glo-
rious à 17h, qui sera aussi un moment d’envoi !

Propos recueillis par Hervé Hostein

Notre grande fête diocésaine se tiendra
le dimanche 12 décembre 2025, de 9h à 18h, 

au Parc-Expo de Saint-Étienne. 



Godefroy Cizek : chargé de projet pour la fête diocésaine 2025
Après des études à Saint-Étienne, ma ville natale, j’ai décidé en 2014 de partir vivre au Liban afin de m’enrichir 
personnellement, professionnellement. Durant six ans, j’ai travaillé en tant que chef de projets d’événements 
en lien avec des associations, établissements scolaires, entreprises (jubilé, programme TV, lancement de pro-
duits, organisation de congrès au Liban et à l’étranger).

L’année 2019 marque mon retour en France, à Paris, et c’est en tant que responsable national événement et 
développement au sein du Mouvement Eucharistique des Jeunes - MEJ. Quatre années qui m’auront invité à 

bâtir, à accompagner une centaine de projets à échelle locale, régionale et nationale.

En octobre 2023, je franchis le pas pour donner naissance à Mal’ak événement & production afin de faciliter la création d’évé-
nements et mettre en avant, et en action, l'ensemble des forces vives propres à chaque organisation.

Guidé depuis petit par la spiritualité ignatienne, c’est avec joie et espérance que je me réjouis de vous rencontrer et de parta-
ger, avec vous, cette grande aventure de la fête du diocèse de Saint-Étienne. Hope, en avant !

LE COIN DU LIBRAIRE

2025 Année Sainte "Pèlerins d'espérance - Parole et Prière
L'espérance forme, avec la foi et la charité, le triptyque des "vertus théologales" qui expriment 

l'essence de la vie chrétienne (cf. 1Co 13, 13 ; 1 Th 1,3)

Un guide pour vivre l'année sainte 2025, proposant un parcours spirituel en neuf séquences pour découvrir le 
sens et le contenu du Jubilé, des prières et une préparation à la confession.

Prix de vente : 2.00€ 

Le Père Philippe Brunel, curé des paroisses de l’Ondaine et membre de l’Équipe diocésaine de Transforma-
tion Missionnaire, nous présente la proposition de parcours « L’espérance ne déçoit pas ».

Dans le cadre des préparatifs de notre fête diocésaine, nous allons proposer un « parcours » de 4 rencontres, 
à vivre durant le Carême et le temps pascal, sur le thème de l’espérance. Comment s’encourager, fraternel-
lement, à témoigner d’une espérance qui rejoigne les gens ? Ce « parcours », nous pouvons aussi le proposer 
comme un outil de formation, d’expérimentation de ce que nous appelons, dans notre diocèse, une « frater-
nité locale missionnaire ». Dans la perspective de la transformation missionnaire de nos paroisses, ces frater-
nités locales nous semblent essentielles, pour ne pas dire urgentes ! D’abord parce qu’elles offrent, à côté de 

la « grande porte » des célébrations, un lieu d’intégration, à taille humaine, fraternel, dans le Corps de l’Église. L’autre dimen-
sion, c’est celle de la Mission. La vie chrétienne, c’est à la fois la communion mais aussi la mission dans laquelle nous trouvons 
une joie profonde. Cette ouverture est d’autant plus exigeante que nous venons d’un modèle dans lequel la présence institu-
tionnelle de l’Église pouvait suffire. Aujourd’hui, nous avons à nous transformer intérieurement pour oser aller au contact. 
Une Fraternité, c’est un moyen qui va nous aider à progresser dans l’attention aux autres, à ceux qui nous entourent et à qui 
nous avons à montrer, sans prosélytisme, ces signes d’Amour de la part de Dieu, du Christ !

Formation : vers une année pleine d’espérance ! 
Une rentrée Théophile sous le signe de l’espérance (thème de notre « journée 
de rentrée »), avec 30 nouveaux étudiants en première année. Comme les 32 
inscrits en seconde année, ils sont le reflet de la grande diversité de notre Église, 
de 23 à 90 ans. Les étudiants étant nombreux à souhaiter poursuivre leur for-
mation, nous mettons en place cette année « Théophile … la suite », ouverte à 
toute personne ayant déjà suivi une formation de base équivalente à Théophile, 

avec 4 parcours : « Ancien et Nouveau Testament : des liens à redécouvrir », « Science et foi, est-
ce compatible ? », « Lire ensemble une épître de Paul », « Goûter intérieurement l’Évangile ». 
Grande joie aussi pour nous de constater le succès des formations locales ! Il y aura cette an-
née  7 parcours FLoRE dans le diocèse. Et pour la première fois, une FLoRe dédiée aux gens du 
voyage est en cours. Les autres auront lieu en paroisse, à Montbrison, Saint-Genest-Malifaux, 
Saint-Étienne, Le Chambon-Feugerolles, La Talaudière et Pélussin. Avec, là encore, un projet de 
suite du fait des nombreuses demandes. 
Si vous aussi, vous souhaitez vous former pour découvrir davantage le cœur de notre foi, prenez 
contact avec nous, nous vous accueillerons avec joie ! 

Catherine Huron, responsable du Service diocésain de formation
Site web : formations.diocese-saintetienne.fr

Parcours : "L'espérance ne déçoit pas !"
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OFFICIEL DE SEPTEMBRE 2024

NOMINATIONS ÉPISCOPALES

Par décision de Mgr SYLVAIN BATAILLE, évêque de Saint-
Etienne, à compter du 1er octobre 2024 (sauf mention par-
ticulière) : 
Le P. Rémi IMBERT est nommé prêtre accompagnateur de 
l’Action Catholique des Femmes.
Don Grégoire LANTHEAUME est nommé aumônier des 
Gens du voyage depuis le 1er septembre 2024.
L’Abbé Pierre-Étienne DUCHATELET, diacre en vue du sa-
cerdoce, est nommé au service de la paroisse Saint-Étienne-
Saint-Benoît.
L’Abbé Joseph NGUYEN Tung Anh, diacre en vue du sacer-
doce, est nommé au service de la paroisse Saint-Vincent-en-
Lignon.
L’Abbé Vincent NGUYEN The Viet, diacre en vue du sacer-
doce, est nommé au service des paroisses Saint-François-
en-Forez et Saint-Jacques-du-Haut-Forez.
M. Hervé HOSTEIN (LEME), responsable du Service diocé-
sain de la Communication, est nommé en outre Coordina-
teur de la Fête diocésaine du 12 octobre 2025, en lien avec 
l’Équipe de Transformation Missionnaire pour les orien-
tations et avec M. Grégoire CISEK, nommé chef de projet 
chargé de la mise en œuvre.  
Mme Cécile TEIXEIRA-FABUREL (LEME) est nommée ac-
compagnatrice diocésaine de la JOC et responsable de la 
pastorale des jeunes pour la Paroisse Bx Antoine Chevrier.

NOUS AVONS LA JOIE D’ACCUEILLIR

Mme Sigolène SAUNIER HRUSTIC, nouvelle déléguée du 
Secours Catholique de la Loire.

ENSEIGNEMENT CATHOLIQUE 

M. Brice BASTY est nommé chef d’établissement de l’école 
catholique Saint-Marcellin-Champagnat à Marlhes.
Mme Mathilde BELLON est nommée chef d’établissement 
de l’école catholique Marie Collard à Saint-Héand.
Mme Sandra BINAZET est nommée chef d’établissement de 
l’école catholique Saint-Julien à Saint-Chamond.
Mme Patricia BONNIER est nommée chef d’établissement 
de l’école catholique Laurent Michard à Aveizieux.
Mme Sylvie BOUCHET est nommée chef d’établissement 
de l’école catholique Saint-Joseph à Sury-le-Comtal.
Mme Noémie CHAVANES est nommée chef d’établisse-

ment de l’école catholique Saint-Joseph à Saint-Denis-sur-
Coise.
Mme Valérie DEBIESSE est nommée chef d’établissement 
de l’école catholique Sainte-Anne-Saint-Pierre à Saint-Cha-
mond.
Mme Nathalie DETCHEVERRY est nommée chef d’établis-
sement de l’école Saint-Joseph à Cellieu.
Mme Audrey FLAMIER est nommée chef d’établissement 
du Lycée agricole Le Puits de l’Aune à Feurs.
Mme Cécile GENIN est nommée chef d’établissement du 
collège Raoul Follereau à Chazelles-sur-Lyon.
Mme Roselyne GRANGE-LOUBET est nommée chef d’éta-
blissement de l’école catholique Saint-Joseph-Sainte-Sté-
phanie à Saint-Galmier.
Mme Mylène GUILLERMAIN est nommée chef d’établisse-
ment de l’école catholique Saint-François-Régis à Saint-Sau-
veur-en-Rue.
M. Simon HAVET est nommé chef d’établissement du col-
lège Les Maristes à Saint-Etienne.
Mme Caroline TARRERIAS est nommée chef d’établisse-
ment de l’école catholique Sainte-Marie La Grand’Grange à 
Saint-Chamond.
Mme Céline VAREILLES est nommée chef d’établissement 
de l’école catholique Saint-Pierre à Bellegarde-en-Forez.
Mme Charlotte VIAL est nommée chef d’établissement des 
écoles catholiques Les Maristes, site Champagnat et site 
Notre-Dame, à Saint-Etienne.
M. Thierry VRAY est nommé chef d’établissement de l’école 
catholique Notre-Dame de Bel-Air à La Fouillouse.

REMERCIEMENTS 

Ont quitté notre diocèse et nous les remercions de tout 
cœur pour les services rendus ::
Le P. Eric-Félix KAZADI, religieux de Saint-Vincent-de-Paul, 
pour une nouvelle mission dans la Paroisse Notre-Dame du 
Bon Conseil à Paris.
Le P. Alain RAZANADRAKOTO, de retour dans son diocèse 
d’Antsirabe (Madagascar).

Ont arrêté leur mission et nous les remercions de tout cœur 
pour les services rendus :

Mme Joëlle FORISSIER, initiation chrétienne des adultes, 
paroisse Sainte-Cécile.

ILS  ONT REJOINT LE PÈRE

Mme Marie-José FAURIAT, décédée le 15 septembre 2024. épouse d'Alain Fauriat, diacre.*

Le P. Emmanuel RUBASHA est décédé le 19 septembre à Kinshasa (RDC). Arrivé dans notre diocèse en 2012, comme 
aumônier des maristes, de 2013 à 2019 il a été au service de de la paroisse Notre-Dame-de-la-Joie. Ses funérailles ont 
été célébrées à Kinshasa le 3 octobre dernier et une veillée de prière aura lieu le samedi 16 novembre à 20h à l’église 
Saint-Jean-Baptiste de Montaud.

Frère Jacques Marie TRONCHON, ofm, est décédé le 12 octobre 2024 à Madagascar, à l’âge de 79 ans.


